



Protokoll Kirchgemeindeversammlung vom Donnerstag, 16. Juni 2022, 19.30 Kirche Oberwil

Vorsitz: Kathrin Lanz
Protokoll: Franziska Trittibach
Stimmzähler: Verena Stuber, Lüterswil
Anwesende: 24 Personen, davon 23 stimmberechtigt
Entschuldigt: Sally Rüedi, Heinz Hugi, Martin Willi, Eduard Lysser, Annelies Howald, Pfrn. Linda Peter, Corin Saullo, Daniel Fürst,
Gäste: Liechti Hanspeter

Traktanden:

1. Begrüssung
2. Wahl von Stimmzählern
3. Jahresrechnung 2021
4. Mitteilungen
5. Verschiedenes

1. Begrüssung

Kathrin Lanz begrüsst die Anwesenden ganz herzlich und freut sich, dass trotz der Hitze einige Personen den Weg an die Versammlung gefunden haben.

Ein besonderer Gruss geht an Silvia Stöckli, Gemeindepräsidentin von Lüterswil und Hanspeter Liechti als Vertreter der Synodale

Die Präsidentin teilt mit, dass die Versammlung fristgerecht ausgeschrieben und somit ordnungsgemäss einberufen worden ist. Sie erwähnt die Unterlagen, die in jeder Gemeinde eingesehen werden konnten und wie nun bereits gewohnt, auch auf der Homepage der KG Oberwil aufgeschaltet waren.

Die vorgesehenen Traktanden werden einstimmig genehmigt.

Die heutige KGV wird mit Einverständnis der Anwesenden zu Protokollzwecken aufgezeichnet.

2. Wahl von Stimmzählern

Vorgeschlagen und gewählt wird Verena Stuber Lüterswil.

Anwesend sind 24, stimmberechtigt 23 Personen. Absolutes Mehr 12.

3. Jahresrechnung 2021

Die Finanzverwalterin, Karin Hugi darf heute Abend eine positive Rechnung präsentieren.

Die Rechnung weist bei Aufwand von CHF 660'006.17 und Ertrag von CHF 821'330.79 einen Ertragsüberschuss von CHF 161'374.61 aus.

Das Eigenkapital beträgt nun ca. CHF 1,3 Mio.

Begründung: für Mehreinnahmen:

- Höherer Beitrag von Bezirkssynode für Kirchensanierung und Renovationen
- mehr Steuereinnahmen,
- mehr Finanzausgleich vom Kanton Solothurn

Grösste Abweichungen bei Ausgaben:

- Der 1. Teil vom Darlehen, CHF 170'000, wurde zurückbezahlt, CHF 230'000 sind noch offen.
- Zusätzliche Ausgaben für Mutterschaftsurlaub von Pfrn. Linda Peter, Katechetik-Vertretung und RUB
- Neues Mobiliar für Sitzungszimmer
- Keine Ausgaben für Apéros, Reisen usw.

Die normalen Abschreibungen von 8% wurden getätigt.

Karin Hugi empfiehlt, den Gewinn von 2021 erneut für zusätzliche Abschreibungen zu verwenden.

Als Eventualverpflichtung wurde neu der Steuereinzug Lütterswil von CHF 369'000 aufgenommen. Dieser steht wie bereits an der KGV vom 14.12.2021 mitgeteilt, in Abklärung.

Die vorliegende ist die letzte Rechnung nach hrm1.

An dieser Stelle erwähnt Kathrin Lanz, den Revisionsbericht, weil leider niemand von der RPK anwesend ist. Die Rechnung wurde am 30.4.22 geprüft und als i.O. erklärt.

Der Kirchgemeinderat hat die vorliegende Jahresrechnung 2021 an seiner Sitzung vom 26. April 22 einstimmig genehmigt und empfiehlt diese auch der Kirchgemeindeversammlung zur Genehmigung.

Fragen? Keine Wortbegehren.

Abstimmung

JA 23, einstimmig

NEIN -

Enthaltungen -

Die KGV genehmigt die vorliegende Jahresrechnung 2021 einstimmig. Danke.

Danke auch an Karin Hugi!

4. Mitteilungen

- Die nächste ordentliche KGV findet voraussichtlich am 17. November 22 statt.
- Frau Hermine Hurni wurde an letzter KGV als neue Katechetin vorgestellt. Leider hat sich die Zusammenarbeit nicht wie gewünscht ergeben und so wurde das Arbeitsverhältnis innerhalb der Probezeit wieder aufgelöst.
Andrea und Anja Flückiger aus Utzenstorf sind eingesprungen, auch diverse Ratsmitglieder haben den Unterricht unterstützt. Allen hier ein grosses Dankeschön.
Neu wird Frau Monika Gauchat als Katechetin das Team unterstützen.
- Lütterswil
Die KG Oberwil wurde am 14.12.21 informiert, dass die EG Lütterswil der KG zu viel Steuern überwiesen habe.
Der KGR Oberwil wollte eine eigene, zusätzliche Prüfung in dieser Angelegenheit und hat dafür die Firma Powertrust aus Solothurn beauftragt. Der Bericht dazu ist soeben eingetroffen und bestätigt leider die Tatsache.
Nun muss man mit der Gemeinde Lütterswil zusammensitzen und einen „Fahrplan“ zur Erledigung des Falls suchen.

Dies liegt nicht in der Kompetenz der jeweiligen Gemeindeversammlungen, sondern wird von den beiden Räten bestimmt.

Ziel ist, dass dieses Vorhaben im November 22 abgeschlossen ist und man an der KGV über das weitere Vorgehen orientieren kann.

- **Annexbau**
Ebenfalls bereits informiert wurde über den Annexbau, die Pläne sind fortgeschritten, die Abklärungen mit der Denkmalpflege laufen.
Regina Isch und Kathrin Lanz werden am 4. Juli 22 die unmittelbaren Nachbarn zu einer Info einladen.
Baubeginn sollte im März 23 sein, man rechnet mit einer Bauzeit bis ungefähr November 23.
Die Kirche kann während dieser Zeit normal benützt werden können, darum herum wird es einige Einschränkungen geben.
- **Synodalvertretung**
Hanspeter Liechti, dessen 8-jährige Amtszeit nun zu Ende geht, ist heute Abend anwesend. Er hatte während dieser Zeit die Synodalvertretung der Kirchgemeinden Messen und Oberwil inne.
Kathrin Lanz verdankt Hanspeter Liechti seine Arbeit und verabschiedet ihn mit einem kleinen Geschenk und einem warmen Applaus.
Mit Gerhard Bakaus aus Oberwil konnte jemand gefunden werden, der sich der Wahl zum neuen Synodalrat stellen will. Es werden stille Wahlen angestrebt, die Publikation erfolgt am 7.7.22.
Danke Herr Bakaus für Ihr Engagement!
- **Bezirkkirchentag**
Dieser findet dieses Mal am 3. Juli 22 in Derendingen statt. Grund für die Durchführung des Anlasses dort, ist das 125-Jahr Jubiläum der Kirchgemeinde Wasseramt.
- **Sommerkirche Bucheggberg**
Diese wurde letztes Jahr ins Leben gerufen und ist gut angekommen.
Die Gottesdienste finden jeden Sonntag an einem anderen Ort und in einer anderen Kirchgemeinde statt.
Pfr. Jan-Gabriel Katzmann erwähnt hier noch die steigenden Kirchengaustritte, und denkt, dass das Projekt Sommerkirche etwas Gegensteuer geben könnte. Man muss etwas bieten, damit die Leute gern in die Kirche kommen, nicht nur an Abdankungen, Konfirmationen und Trauungen

5. Verschiedenes

- Ernst Bandi: Wie gross wird der Annexbau? Jan Katzmann zeigt Bilder auf der Leinwand.
- René Müller: darf hier überhaupt gebaut werden? Seines Wissens ist das eine schützenswerte Zone und was ist der Zweck dieses Gebäudes?
Regina Isch gibt Auskunft über den Sinn und Zweck des Baus und Karin Hugli weiss: die Zone ist öffentlich.
- Ernst Bandi: Wie teuer kommt der Neubau?
Nach der Kirchensanierung und der Schulden bei der Gemeinde Lütterswil habe man doch kein Geld mehr. Das führe wahrscheinlich zu noch mehr Kirchengaustritten.

Antwort Karin Hugli: die Kosten sind mit CHF 615'000 budgetiert. 1/3 wird zurückerstattet von der Bezirkssynode, die SLB hat einen Kredit zugesichert, es sollte also nicht der Fall sein, die Steuern erhöhen zu müssen.

- Christine Knuchel: Werbung für Kirchenkaffee, Freiwillige sind gesucht

- Karin Schluap: Ihr Wunsch wäre, nach 3 Jahren endlich wieder den Generationenchor aus dem Schlaf zu erwecken. Die Vorbereitungen laufen und man ist zuversichtlich, viele singfreudige Menschen zu finden und so auf die Adventszeit hin ein Konzert auf die Beine zu stellen.
- Sally Rüedi: nächster Anlass von Musica in Ecclesia ist diesen Sonntag 17.00 Kirche Oberwil. Konzert mit Cello und Orgel.
- Danke allen für den Besuch der KGV. Susi Paul und Christine Knuchel für die Organisation des anschließenden Imbiss. Es gibt diverse Getränke und Sandwichs, man ist freundlich zum gemütlichen Beisammensein eingeladen

Schluss der Versammlung: 20.20 h

Für die Kirchgemeindeversammlung:

Die Präsidentin: Die Kirchenschreiberin

Kathrin Lanz Franziska Trittbach